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Niederschrift 
 

über die Sitzung des Hauptausschusses des Amtes Probstei (AMTPR/HA/04/2023) 
vom 18.12.2023 

 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Wolf Mönkemeier  

Mitglieder 
Herr Jörg Erdmann  
Herr Matthias Gnauck  
Herr Oliver Hille Vertretung für Frau Verena Sapia 
Herr Peter A. Kokocinski Vertretung für Herrn Klaus Stelck 
Herr Ingo F. Lage  
Herr Christian Lüken  
Frau Angela Maaß  
Herr Wolfgang Mertineit  
Frau Heike Mews  
Herr Jan-Rolf Plagmann  
Frau Brigitte Vöge-Lesky  
Herr Heiko Voß  

von der Verwaltung 
Herr Sönke Körber Amtsdirektor 

Personalvertretung 
Herr Jan-Niklas Lage  

Gäste 
Herr Joachim Bleidießel  
Frau Birte Minier Gleichstellungsbeauftragte 
Herr Timo Schlabritz  
Herr Heino Schnoor  
Herr Dieter Schuster  
Frau Anett Schwab  

Protokollführer/in 
Frau Angela Grulich  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Frau Verena Sapia  
Herr Klaus Stelck  
 
 
Beginn: 18:00 Uhr 
Ende 19:20 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Schönberg, Knüll 4, Rathaus Schönberg, 

Sitzungssaal (Erdgeschoss) 
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Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung  

(Dringlichkeitsanträge) 
 

   
 3.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-

keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
 

   
 4.   Einwohnerfragestunde  
   
 5.   Niederschrift der Sitzung des Hauptausschusses vom 

18.09.2023 
 

   
 6.   Satzung des Amtes Probstei zum Betrieb von Einrichtungen 

für die Beseitigung von Wohnungslosigkeit (Wohnungslo-
sigkeitsbeseitigungssatzung) 

AMTPR/BV/077/2023 

   
 7.   Bericht der Verwaltung  
   
 8.   Stellenplan für das Haushaltsjahr 2024  
   
 9.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Der Vorsitzende, Herr Amtsvorsteher Mönkemeier, eröffnet die Sitzung um 18:00 Uhr und 
begrüßt die anwesenden Hauptausschussmitglieder, die Amtsausschussmitglieder und die 
Gäste. Im Anschluss daran stellt er fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte 
und die Beschlussfähigkeit mit 13 anwesenden Hauptausschussmitgliedern gegeben ist. 
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung  

(Dringlichkeitsanträge) 
 
Änderungs- oder Ergänzungsanträge liegen nicht vor.  
 
 
TO-Punkt  3: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 
 
Der Hauptausschuss beschließt einstimmig, die Tagesordnungspunkte 10-12 nicht-öffentlich 
zu beraten. 
 
 
TO-Punkt  4: Einwohnerfragestunde 
 
Wortmeldungen liegen nicht vor. 
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TO-Punkt  5: Niederschrift der Sitzung des Hauptausschusses vom 18.09.2023 
 
Einwendungen gegen die vorgenannte Niederschrift werden nicht vorgetragen. 
 
 
TO-Punkt  6: Satzung des Amtes Probstei zum Betrieb von Einrichtungen für die 

Beseitigung von Wohnungslosigkeit (Wohnungslosigkeitsbeseiti-
gungssatzung) 
Vorlage: AMTPR/BV/077/2023 

 
Herr Amtsdirektor Körber erläutert die Vorlage und beantwortet Fragen. 
 
Der Hauptausschuss fasst folgenden  
 
Beschluss: Der Hauptausschuss empfiehlt dem Amtsausschuss folgende Beschlussfas-

sung: 
 
Der Amtsausschuss  
 

1. beschließt die „Satzung des Amtes Probstei zum Betrieb von Einrichtungen für 
die Beseitigung von Wohnungslosigkeit (Wohnungslosigkeitsbeseitigungssat-
zung)“ in der Fassung der Verwaltungsvorlage AMTPR/BV/077/2023 und  

 
2. schließt sich den in den Gebührenkalkulationen für die 4 Teileinrichtungen 

enthaltenen Ermessenserwägungen ausdrücklich an. 
 

Stimmberechtigte:  13 

Ja-Stimmen: 13 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  7: Bericht der Verwaltung 
 
7.1 
Herr Amtsdirektor Körber berichtet über die aktuellen Flüchtlingszahlen sowie die noch zu 
erwartenden Zuweisungen. Die Jugendherberge in Schönberg werde vom Kreis Plön herge-
richtet, um den Gemeinden zwischen Zuteilung und Unterbringung etwas Luft zu verschaf-
fen. Der Kreis habe jedoch mitgeteilt, dass sich die Bauarbeiten verzögern, so dass die Ein-
richtung vor Ende des Jahres wohl nicht in Betrieb gehen kann. 
 
7.2 
Herr Körber berichtet außerdem, dass zwischenzeitlich das Ergebnis der Ausschreibung von 
Versicherungsleistungen vorliegt. Der bisherige Versicherer hatte eine Kostenerhöhung in 
Aussicht gestellt, so dass die Leistungen neu ausgeschrieben werden mussten. Die Ge-
meinden hatten schon vor geraumer Zeit erklärt, im Fall einer Ausschreibung an einer Sam-
melausschreibung teilnehmen zu wollen. Diese sei dann auch auf den Weg gebracht wor-
den. Im Ergebnis belief sich das Angebot des günstigsten Bieters auf 380.000,- € und sei 
damit um 80.000,- € günstiger als das aktuelle Angebot des bisherige Versicherers.  
 
7.3 
Herr Körber kündigt an, dass der Bürgermeister*innen Workshop auf den 03.02.2024 ver-
schoben werden muss. 
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7.4 
Herr Körber teilt mit, dass der in der letzten Sitzung implementierte Arbeitskreis „Foyer und 
Sitzungssaal“ erst Anfang des neuen Jahres tagen werde. Er sei hier im Gespräch mit dem 
Fachbüro.  
 
7.5 
Herr Körber berichtet über eine Sitzung des ebenfalls in der letzten Sitzung implementierten 
Arbeitskreises „Wärmeplanung“. Dieser habe im November getagt. Zwischenzeitlich gebe es 
aber leider einen neuen Sachstand, denn für die kommunale Wärmeplanung ist ein Antrags- 
und Bewilligungsstopp ausgesprochen worden. Er verweist hierzu auf die Haushaltsdebatte 
auf Bundesebene. Die damit noch geltende Antragsfrist bis zum 31.12.2023 ist damit nicht 
mehr relevant. Insofern sei auch mit einer Bewilligung der Anträge des Amtes für ein*e Ener-
giemanager*in und des Schulverbandes Probstei für ein*e Klimaschutzmanager*in erstmal 
nicht zu rechnen. 
 
7.6 
Herr Amtsvorsteher Mönkemeier und Herr Köber sprechen die Kleiderkammer der Feuer-
wehren an. Herr Körber berichtet, dass die Kleiderkammer überwiegend von den Jugend-
wehren genutzt werde. Die Bestände dort bedürfen einer Erneuerung. Einige Wehren haben 
geäußert, dass die Kleiderkammer mit dem derzeitigen Bestand nicht attraktiv ist. Der Amts-
wehrführer habe daher eine Umfrage gestartet, ob die Kleiderkammer fortgeführt werden 
soll. Nach dem Umfrageergebnis haben sich 8 Wehren dafür und 5 dagegen ausgesprochen. 
4 Wehren haben sich noch gar nicht geäußert.   
 
Es folgt eine Diskussion. Im Ergebnis wird vereinbart, dass das bisherige Umfrageergebnis 
den Bürgermeister*innen zur Verfügung gestellt wird und diese noch einmal das Gespräch 
mit ihren Wehren suchen. 
 
7.7 
Herr Amtsvorsteher Mönkemeier geht noch einmal auf das Thema Versicherungen ein und 
stellt fest, dass angesichts der Häufung von Regenereignissen eine Elementarversicherung 
immer wichtiger werde. Er werde sich nach den Kosten für eine solche Versicherung erkun-
digen. 
 
Frau Mews bittet an dieser Stelle darum, das Ausschreibungsergebnis zur Kenntnis zu be-
kommen. Herr Körber sagt dies zu. Er verweist gleichzeitig darauf, dass eine Elementarver-
sicherung im Leistungskatalog nicht mit enthalten ist. 
 
 
TO-Punkt  8: Stellenplan für das Haushaltsjahr 2024 
 
Herr Amtsdirektor Körber teilt mit, dass der Amtshaushalt erst im nächsten Jahr in die Bera-
tung gehen wird. Man habe aber den Stellenplan für 2024 schon heute einmal vorgelegt, 
damit die geplanten notwendigen Veränderungen vorbehaltlich der Zustimmung des Haupt-
ausschusses bereits jetzt auf den Weg gebracht werden können. Er erläutert die Verände-
rungsliste. Aussprachebedarf ergibt sich nicht.  
 
Der Hauptausschuss fasst folgenden 
 
Beschluss: Der Hauptausschuss empfiehlt dem Amtsausschuss die Annahme des Stel-

lenplanes für das Haushaltsjahr 2024 gemäß Entwurf. 
 

Stimmberechtigte:  13 

Ja-Stimmen: 11 Nein-Stimmen: 1 Enthaltungen: 1 Befangen: 0 
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Herr Körber kündigt an, dass er die vorgesehenen Veränderungen nun umsetzen werde. 
Hiergegen erhebt sich kein Widerspruch. 
 
 
TO-Punkt  9: Bekanntgaben und Anfragen 
 
Frau Mews spricht den Umwelt- und Planungsausschusses des Amtes an. Dieser habe ihres 
Wissens seit der Konstituierung nicht getagt. 
 
Herr Amtsdirektor Körber erklärt, dass es Sache des Vorsitzenden sei, eine Sitzung zu an-
zuberaumen. Im Übrigen gebe es aber nach seiner Auffassung auch wenig echte Themen 
für einen Umwelt- und Planungsausschuss auf Amtsebene, da die Planungshoheit bei den 
Gemeinden liegt. Es gab daher durchaus auch schon die Überlegung, den Ausschuss bei 
einer anstehenden Hauptsatzungsänderung herauszunehmen. Solange er in der Hauptsat-
zung steht, muss er jedoch besetzt werden. Bisher habe es aber -wie gesagt- keine Themen 
auf Amtsebene gegeben. 
 
Herr Kokocinski schlägt vor, ggf. spätestens dann eine Sitzung vorzusehen, wenn der Antrag 
des Amtes auf ein*e Energiemanger*in beschieden wurde, und eine entsprechende Person 
eingestellt wurde. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor. 
 
Der Ausschussvorsitzende schließt die öffentliche Sitzung um 18:48 Uhr.     
 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

Wolf Mönkemeier Angela Grulich Sönke Körber 
- Vorsitzender - - Protokollführerin - - Amtsdirektor - 
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